

BEILAGE ZUR MEDIENMITTEILUNG

6. August 2020

Jahresbericht 2019 der Walliser Abwasserreinigungsanlagen

Ergänzende Informationen

A. Investitionen in die Modernisierung und den Ausbau der Walliser Abwasserreinigungsanlagen in den letzten 10 Jahren (2010 – 2019)

Zu den subventionierten Arbeiten, die in den letzten zehn Jahren durchgeführt wurden, gehören die folgende Bauten:

Erweiterung/Instandstellung bestehender ARA:

- *Evionnaz: Erweiterung von 6'517 auf 9'000 Einwohnerequivalente (EW), Inbetriebnahme Februar 2010*
- *Vionnaz: Erweiterung von 3'125 auf 4'200 EW mit Nitrifikation, Inbetriebnahme Mai 2013*
- *Zermatt: Erweiterung von 40'000 auf 60'000 EW mit Nitrifikation, Inbetriebnahme November 2013*
- *Martigny: Erweiterung von 55'000 auf 64'700 EW, kontinuierliche Inbetriebnahme seit August 2014*
- *Sion-Chandoline: Erweiterung von 24'000 auf 50'500 EW mit Nitrifikation, kontinuierliche Inbetriebnahme der ersten Etappe seit Dezember 2014*
- *Bagnes-Le Châble: Erweiterung von 19'883 auf 59'120 EW zur Turbinierung und Reinigung des Abwassers von Verbier, Inbetriebnahme Dezember 2014*
- *Gde Dixence, Gemeinde Hérémente (250 EW): Instandsetzung, Inbetriebnahme Juni 2015*
- *Saillon: Erweiterung von 3'000 auf 8'483 EW, Inbetriebnahme April 2016*
- *Vétroz-Conthey: Erweiterung von 24'000 auf 38'000 EW mit Nitrifikation, Inbetriebnahme 1. Etappe November 2017*
- *Saxon: Erweiterung von 4'900 auf 14'267 EW, mit Nitrifikation, Inbetriebnahme März 2019*
- *Collombey-Muraz: Erweiterung von 7'500 auf 15'000 EW, Beginn der Arbeiten im November 2019*

Neue ARA:

- *Evolène (6'000 EW): Inbetriebnahme Dezember 2010*
- *Binn-Giesse (200 EW): Inbetriebnahme Juli 2011*
- *Mâche, Gemeinde Hérémente (350 EW): Inbetriebnahme November 2012*
- *La Luette und Praz-Jean, Gemeinde St-Martin: Inbetriebnahme der mini-ARA 2014-2015*

Schliessung der ARA durch Anschluss an eine grössere ARA:

- *Charrat (2'133 EW) → Martigny : September 2011*
- *Siviez (2'500 EW) → Nendaz-Bieudron : November 2011*
- *Verbier (18'750 EW) → Châble : April 2014*
- *Illarsaz (500 EW) → Collombey-Muraz : Mai 2015*

- Mex (375 EW) → St-Maurice-Lavey : März 2016

Erweiterung des Kanalisationssystems, zur Erschliessung weitere Gebiete:

- Gemeinde Finhaut: Châtelard (Februar 2010)
- Gemeinde Salvan: Le Trétien (2013), Boui Davau (2016)
- Gemeinde Orsières: La Fouly
- Gemeinde Sitten: Aproz
- Gemeinde Hérémenche: Riod
- Einige Quartiere in Fully

B. Investitionen in die Modernisierung und den Ausbau der Walliser Abwasserreinigungsanlagen in den kommenden 10 Jahren (2020 – 2029)

Zu den subventionierten Arbeiten, die voraussichtlich in den nächsten zehn Jahren durchgeführt werden und die dem Kanton bereits angekündigt wurden, gehören unter anderem die folgenden Bauten:

Erweiterung/Instandstellung bestehender ARA:

- Briglina-Brig (mit Nitrifikation und Behandlung der Mikroverunreinigungen)
- Chamoson (Behandlung von Wein-Abwässern)
- Col Grand St-Bernard
- Eisten
- Martigny (Behandlung der Mikroverunreinigungen)
- Monthey-CIMO (mit Nitrifikation und Behandlung der Mikroverunreinigungen)
- Regional-ARA Visp (mit Nitrifikation)
- Sierre-Granges (mit Nitrifikation)
- Sierre-Noës (mit Nitrifikation und Behandlung der Mikroverunreinigungen)
- Sion-Chandoline (mit Nitrifikation)
- St-Niklaus
- Vétroz-Conthey (Etappen 2, 3 und 4)

Neue ARA:

- Arolla (neue ARA oder Anschluss an Evolène)
- Regional ARA Wiler-Kippel

Schliessung der ARA durch Anschluss an eine grössere ARA:

- Ayent-Voos → Sion-Chandoline
- Champéry → Monthey-CIMO
- Conthey-Erde → Vétroz-Conthey
- Ferden → neue regionale ARA
- Kippel → neue regionale ARA
- Wiler → neue regionale ARA
- Sorniot → Martigny
- Lavey-St-Maurice → Monthey-CIMO
- Leukerbad → Leuk-Radet
- Isérables → Riddes
- Troistorrents → Monthey-CIMO
- Vionnaz-Torgon → Vionnaz